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Hoje, 15, sexta-feira Santa, naMatriz de SantoAntônio
dos Anjos, às 15h Ação Litúrgica, seguida da Via Sacra)
às 18h e de Procissão do Senhor Morto, às 19h30.
Amanhã, 16, às' 19h30, na Matriz, missa da Vigília
Pascal. Domingo, 17, missas de Páscoa, às 8h nas

Capelas do Sagrado Coração de Jesus, no Portinho e

de Santa Bárbara, em Caputera; às 9h15, na Capela de �

São Brás, no Estreito, 9h30 naMatriz, 10h15 na Capela
de São José, em Bentos, 19h na Matriz e na Capela de
Nossa SenhoraAuxiliadora, no Progresso.
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BRDE.
CRANDES
RESULTADOS
se conquistam
com quem acredita
no er da inovação.
No úrtimo ano, o BRDE financiou R$ 44 milhões para
projetos de Inovação, sendo R$ 22 milhões some�te
em Santa Catarina. Venha inovar com a gente!

NOVO Juiz NA COMARCA
Contraponto I Página 2

KINDER OVO E PESSOAS,
- O QUE HÁ EM COMUM?

Letícia Zanini I Página 3

VEREADORA CONTESTA

AÇÕES DA FLAMA
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BRDE
CRÉDITO
PARA 'NOVAR
E DESENVOLVER.
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- TOPÁZIO' SILVEIRA NETO
Poucos ou quase ninguém aqui sabe que o recém

empossado prefeito da capital, Topázio Silveira Neto,

ganhou o nome por sugestão do avô (Iagunense nascido

em 1900) já que na época era moda colocar o nome dos

filhos, de pedras preciosas e por isso nasceram Pérola,
Rubi, Diamantino e Topazio. No caso, o pai do prefeito
quis homenagear o avô. O novo prefeito, então vice de

Gean Loureiro, é administrador formado pela ESAG e

empresário, como escreveu o jornalista Raul Sartori.

BRIGA DE DIVISA
Assunto que já foi encerrado por decisão judicial,

envolvendo Itapirubá na divisa entre Laguna e Imbituba,
foi (re)levantado pelo prefeito Rosenvaldo da Silva, da

vizinha cidade. Ué!! Decisão judicial se cumpre.
A saber por interesse de quem e pra quem...

REITOR DA UDESC EM LAGUNA
Acompanhado de pró-reitores, o reitor Dilmar Baretta, da

Udesc, virá à Laguna na próxima segunda-feira, 18, quando a

partir das 1Sh falará sobre o Programa Qualifica Udesc, que
envolverá investimentos de 40 milhões em todo o Estado, não
se sabendo quanto será investido no campus da cidade juliana.
Na mesma ocasião promoverá a "reinauguração" do Ginásio

de Esportes BertholdoWemer, onde promoveu a recuperação
dos sistemas de iluminação e na estrutura de telhado,
investindo em tomo de R$ 280 mil.

NOVO JUIZ NA COMARCA
O magistrado dr. Klauss Corrêa de Souza, Juiz de Direito

da Vara Criminal de Braço do Norte, de entrância final,
foi removido para o cargo de Juiz de Direito da 2a Vara

Cível da comarca de Laguna, de mesma entrância, que
vagou em decorrência da promoção do Juiz de Direito

Pablo Vinícius Araldi, para a comarca de Criciúma.

DatasHistóricas

JOSÉ ANTÔNIO NA

CHEFIA DE GABINETE
Com a ida de Mário Bongiolo para out�
posição na equipe do prefeito Samir Ahma�

- I

eis que foi convidado e assumiu o cargo d1
chefe de gabinete, José Antônio Martin!
Silva, o conhecido Zezé do Besc.Nomeaçã�
aconteceu através da portaria 620/2022, de)
de abril. Competente e bem relacionado dev1
efetivar um excelente trabalho.

USUÁRIOS DA CASSI
Será realizada na próxima quarta-feira, 20, a partir das
9h45,. via online, a pré-conferência regional do sul da

Cassi- Caixa de Assistência dos Funcionários do Banco

do Brasil, com o pessoal lotado nas agências da base

territorial dos sindicatos de laguna, Tubarão, Criciúina e

Araranguá, tendo como objetivo coletar as dificuldades
enfrentadas pelos associados da Cassi em cada região e

claro, levá-Ias para a conferência estadual, em julho e dali

a nacional, como informou luiz Francisco Cardoso, uma
das fortes lideranças dos bancários do Sul catarinense.

Tempo em Laguna
Hoje (15): Tempo seco e ensolarado, devido ao armais frio
e seco. Temperatura: mais baixa ao amanhecer. Durante o

dia, temperatura amena. Vento sudoeste a sudeste, fraco a

moderado, com rajadas.
Min. 9DC - Max. 2JOC / Chance de chuva: 0%

Amanhã (16): Tempo com sol e poucas nuvens, com

nevoeiros ao amanhecer, Temperatura mais baixa ao

amanhecer. Durante o dia, temperatura amena. Vento sul a
sudeste, fraco" a moderado.

Min. I2DC - Max. 2IDC / Chance de chuva: 0%

Fases da lua

Domingo (17): Tempo segue estável com sol e poucas
nuvens, com nevoeiros ao amanhecer. Temperatura mais
baixa ao amanhecer e em elevação durante o dia. Vento
sul a sudeste, fraco a moderado.

Min. 13DC - Max. 2IDC / Chance de chuva: 0%

Tabuas das marés

BAIXAMAR

(.. - Crescente - até hoje (15)

C"i:t; - Cheia - de 16 até 22

� - Minguante - de 23 até 29

• - Nova - de 30 até 8/5

»15- 1777 - É iniciada aqui, pelo capitão Cipriano
Cardoso Paes Leme, a arregimentação de populares
e soldados desertados, com o objetivo de atacar os

espanhóis e expulsá-los do continente.
»15 -1923 - É fundadaaACIL-Associação Comercial
e Industrial de Laguna, tendo como membros Saul

Ulysséa, Constantino Garofalis, Cabral e' Irmão,
Oliveira e Castro, Hermínio Faísca e Humberto
Zanella.
» 15 - 1996 - Tendo na presidênciaSebastião Femandes
Honorato, a Associação Comercial e Industrial de

Laguna comemora 73 anos de fundação.
»15 - 2003 - A Associação Comercial e Industrial
de Laguna, completa 80 anos, tendo na presidência
Arquimedes de Souza.
»17 - 1997 - Completando 141 anos de instalação,
a Comarca de Laguna teve como primeiro Juiz de
Direito, Acioli de Brito.
»20 - 1730 - Francisco de Brito Peixoto, assina carta

solicitando ao Rei de Portugal, a vinda de um vigário
para a Vila Santo Antônio dos Anjos da Laguna.
»20 - 2001 - Completa o seu primeiro aniversário a

Associação dos Aqüicultores da Região de Laguna,
tendo na presidência o sr. Pedro Constantino.

HOJE

04:04=0.2. - 23:27=0.0

AMANHÃ DOMINGO
PR[AMAR BAIXAMAR PREAMAR BAIXAMAR PREAMAR

03:34=0.3 - 22:08=0.0 03:51=0.2 - 22:47=0.0

PLANO DE
TURISMO

O secretário de Tuo
de Laguna, José

Junior, informando da

satisfação pelo sucesso
encontro realizado nat
feira, 12, entre a sua pa
Senac, colegiado e cons

municipal, quando foi
continuidade· a exee

do Plano Municipãf
Turismo e assim buse

priorizar as principais aI'
contempladas no PMl

próximo encontro, ai

este mês, segundo M

serão definidas as câma

temáticas, para aí

possibilitar a execução
plano em bloco.

Dia 8
- Clarisdino de Oliveira,

- Atanázio Silveira, 80311

Residia no Campo deFIJI!

Dia lO
- Otto Serafim Fortunat�
anos. Residia em Cabe��

Dia13
- Izabel Medeiros, 66 anj

Residia no Parobé,

InformaçãO
para quem

forma opini�
LEIA, ASSIN�
ANUNCIE!
(48) 3646-1385
E-mail: redator@

jornaldelaguna.coJ11·�
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o�SCO DADESTRUIÇÃO DE NOSSO FUTURO

Teólogo, escritor
e professor
universitário

Em julho de 2021 o grande pensador da
complexidade Edgard Morin completou
100 anos. Observador atento ao curso

(lo mundo, entregou-nos um livro
Réveillons-nous! - Desper-tai! cheio de
sábias e severas advertências. Resumiu
seu pensamento numa entrevista à Jules de

Kiss, publicada em 26 de março de 2022

na Franceinfo e reproduzida em português
pelo IHU de 4/4/22. Leitor assíduo de
seus escritos, esta entrevista inspirou o

presente artigo.
Morin adverte aquilo que venho há
muito tempo repetindo: devemos estar

atentos, tentar ver e entender o que está
ocorrendo. A gr&�de maioria, inclusive
chefes de estado, são inconscientes das

graves ameaças que pesam sobre o planeta
Terra, sobre a vida e o nosso fu-turo.

Parecem sonâmbulos ou zumbis,

r"l". obcecados pela ideia do

..... crescimento econômico sempre

,..... crescente e também de segurança
...... e de jnais construção de armas de

O destruição em massa. "

Vivemos sob várias

".".. crises, todas elas

...... graves: a mais

imediata é a pandemia

O que afetou todo o

-c, planeta cujo sentido

Q
último, ainda não foi

.

identificado. Para

� mim, é um sinal

� _

de que a Terra viva

<enviou
aos seus filhos

e filhas: "não podem

Z
continuar

.

com a

pilhagem sistemática
da comuriidade de vida na qual

O se encontram os habitats dos
vários vírus que nos últimos anos

r 'P' assolaram regiões do planeta".
... Com o Covid-19 foi' todo o

� planeta atingido, não outros

seres vivos e domésticos. É um

sinal de que não está sendo lido

pela maioria da humanidade, nem pelos
analistas, centrados nas vacinas e nos

cuidados necessários. Quem se pergunta
,

pelo contexto em que apareceu o vírus?
Ele é consequência do assalto dos seres

humanos sobre a natureza especialmente
com o desmatamento de vastas regiões,
destruindo a casinha onde habitam os

vírus que passaram a outros animais e

d;;J,es a nós.
<irave é a crise climática pois se não

cuidarmos até o ano 2030 o aquecimento
pode chegar a 1,5 graus Celsius ou mais,
comprometendo amaioria dos organismos .

vivos e grande parte da humanidade.
Junto a isso vem a Sobrecarga da Terra

(Earth Oveshoot) que foi constatada

(Final)
no dia 29 de julho de 2021: o bens e

serviços importantes para a vida estão se

esgotando. Já agora precisamos de 1,7
Terra para atender ao tipo de consumo

principalmente das classes opulentas.
Arranca-se da Terra aquilo que ela já não

pode mais dar. Ela reage aumen-tando
o aquecimento, os eventos extremos, a

erosão da biodiversidade e mais conflitos
sociais.
O que funciona como uma espada de
Dámocles é a possibilidade de uma

guerra nuclear que pode destruir toda
a vida e grande parte da humanidade.
Morin escreve: "Penso que entramos em

um novo período. Pela primeira vez na

história, a humanidade corre o risco de

ani-quilação.i talvez não total - haverá

alguns sobreviventes, como em Mad
Max -, mas uma espécie de "reinício" do
zero em condições sanitárias' sem dúvida
terríveis". A guerra na Ucrânia suscitou
este fantasma, pois a Rússia como já dizia
Gorbachev pode destruir toda a vida com

apenas a metade de.suas ogivas nucleares.
Mas cheio de confiança de que
a história anda não foi fechada,
Morin afirma esperançoso:"
Precisamos esperar o inesperado
para saber como navegar na

incerteza"
É de todos conhecida a erosão

das ideias democráticas
no mundo inteiro. Está se

impondo, em muitos países,
como no Brasil, um espírito
autoritário e fascistoide que faz .

da violência física e simbólica
e da mentira direta, uma forma

de governar. A democracia deixou de ser

um valor universal e uma forma de viver
civilizadamente em comunidade. Este

espírito, pode provocar um tsunami de

guerras regionais de grande de destruição.
Não esqueçamos a advertência do. Papa
Francisco naFratelli tutti (2020): "estamos
no mesmo barco, ou nos salvamos todos
ou ninguém se salva". Somos responsáveis
pelo nosso futuro e pela vida no planeta
Temos a confiança de Morin de que, como
a história tem mostrado, o inesperado e o

improvável podem acontecer. Já um pré
socrático nos ensinava: "se não esperarmos
pelo inesperado, quando ele vier, não o

perceberemos". E assim o perderemos.
Essa é a nossa confiança e esperança:
estamos no meio de crises que não

precisam terminar em tragédias fatais.
Mas podem ser o despertar de uma nova

consciência e então, a ocasião para um

salto de qualidade rumo a um tipo de
convivência pacífica dentro da única Casa
Comum. Esse seria opróximo passo para
a humanidade? Bem haja!

GENTE, GESTÃO, CARREIRA E TRANSFORMAÇÃO
Kinder ovo e pessoas, o que há em comum?

colaborador surpreenda, faça e aconteça e a

recíproca é verdadeira, muitos profissionais
trocam de empresa, de segmento para ver

se os próximos líderes serão diferentes
I

e

pasmem, algumas vezes a surpresa não é

agradável e os ciclos se repetem.
O que fazer quando "o brinquedo" é repetido?
Quanta frustração, não é mesmo? Repensar
seu processo de escolha talvez seja .um

caminho, ou será melhor mudar
a escolha do chocolate? Que tal

investir no talento, acredito muito
nessa opção. Quando escolhermos

pessoas pelo que fazem bem e

investirmos nisso, possibilitamos
a evolução de talento em pontos
fortes e, aí sim, transformamos
diamante bruto em diamante

lapidado. Assim os "brinquedos"
Desenvolvimento repetidos diminuem e as chances
Socioeconô_mico de se surpreender aumentam.

Educadora É claro que pessoas possuem
valores. talentos, sonhos,
personalidades diferentes, é natural
que haja surpresas em nossas

..
"

relações pessoais e profissionais,
o convite aqui é despertar o olhar para a

possibilidade que "existe na diversidade
humana e que nosso foco sempre seja
direcionado em desvendar o recheio, o que tem
dentro de cada um, independente da surpresa,
algumas doces outras, amargas, o que fica é
o aprendizado e a sensação em conviver,
desvendar e crescer com a singularidade de
cada surpresa que existe dentro de cada um

de nós. Pense nisso!

Daqui há alguns dias iremos celebrar a

Páscoa, culturalmente associamos a data,
além da simbologia religiosa, à entrega dos

ovos de chocolate que simbolizam
a fertilidade e o renascimento.

Naturalmente, e como de costume,
comecei a refletir sobre o que
podemos tirar de lição da ocasião
e obviamente quero me apegar
especificamente a um

chocolate conhecido no

mercado, o kinder ovo.

Imagino, principalmente
se você tem filhos

pequenos, ou sobrinhos,
que em algum momento

você já foi pressionado
para

.

comprar este

ovinho porque. ele tem

uma surpresa dentro, o

que causa expectativa e

curiosidade nas crianças.
Quando trago essa

analogia do Kinder ovo

para a gestão de pessoas há
um ponto de convergência
entre este chocolate e pessoas,
a surpresa. Isso mesmo, liderar

pessoas é estar disposto a abrir um
kinder ovo por dia, às vezes a surpresa é boa,
outras já é conhecida, e por vezes, desagrada,
faz sentido para você? Ao contratar uma

pessoa existe uma expectativa, a mesma da

criança em descobrir qual o brinquedo irá
encontrar em cada ovinho novo. Com gente
não é diferente, há expectativa que o novo

Psicóloga
Mestra em

Executiva

A ponte do Pontal

Isso aí não cola mais ...

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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arOQUla
SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS'
Hoje, 15, sexta-feira Santa, na Matriz de Santo Antônio
dos Anjos, às 15h Ação Litúrgica, seguida da Via Sacra, às
18h e de Procissão do Senhor Morto, às 19h30. Amanhã,
16, às 19h30, na Matriz, missa da Vigília Pascal.

Domingo, 17, missas de Páscoa, às 8h nas Capelas do
SagradoCoração de Jesus, no Portinha e de Santa Bárbara,
em Caputera; às 9h15, na Capela de São Brás, no Estreito,
9h30 na Matriz, 10h15 na Capela de São José, em Bentos,
t9h na Matriz e na Capela de Nossa Senhora Auxiliadora,
no Progresso. Terça-feira, 19, missas de Santo Antônio
às 6h30 e 19h na Matriz. Quarta-feira, 20, às 15h missa
na Matriz.

PROGRAMAÇÃO RELIGIOSA DE RESPONSABILIDADE

DA PARÓQUIA SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS.

CCRVIACOSTEIRAREALIZA OPERAÇÃO ESPECIAL DE�TENDI_MENTe:
Apârtir de ontem, 14, a CCR Via Costeira iniciou operação

especial no trecho da BR 101sul/SC, sob sua administração
entre Paulo Lopes e Passo e Torres. A expectativa de tráfego é
de aumento de 20% no volume de veículos e os picos estarão

concentrados hoje (das 08 às 12 horas) e no domingo (das 14

(às 21 horas), por isso a concessionária destaca para os usuários

programar sua viagem evitando esses horários.

Campanha e Dicas de segurança
CCRViaCosteira realiza campanha de segurança que aborda o

planejamento antecipado da viagem, com distribuição de folhetos
nas praças de pedágio, com dicas para uma viagem segura. Ainda
durante o feriado, a Concessionária irá veicular mensagens em

•
seus painéis eletrônicos demensagens (PMVs).
A concessionária destaca algumas atitudes que são fundamentais

para uma viagem segura:
*Use o cinto de segurança, inclusive no banco traseiro.

*Respeite o limite de velocidade.
*Não trafegue pelo acostamento.
*Faça ultrapassagem somente em locais seguros.
*Sob chuva, reduza a velocidade e não pare sobre a faixa de

rolamento.

*Realize revisão nos itens básicos de seu veículo tais como: pneus
(verifique o estepe), água, óleo, combustível e iluminação (revisão
geral nas lâmpadas).
Obras

Não está prevista a realização de obras durante o período de
feriado.

Serviço deAtendimento aoUsuário (SAU)
Os profissionais que trabalham à frente desses serviços são

.

acionadospeloCentro deControleOperacional (CCO), que recebe
os chamados e, imediatamente, avisa as.equipes mais próximas
para que o atendimento ocorra no menor tempo possível,
No total são 4 Bases de Atendimento ao Usuário (hnbituba km
267 sentido sul, Laguna km 305 pista sentido norte, Sangão km
354 pista sentido sul e Santa Rosa do Sul km 447 sentido norte),
19 equipamentos, sendo: 6 ambulâncias, das quais 2 são UTI's

móveis, 5 guinchos entre leves e pesados, 6 viaturas de inspeção
de tráfego, 2 caminhões para apreensão de animais, 2 caminhões
de combate a incêndio e duas minis pás carregadeiras para
atendimento a incidentes.

As viaturas de inspeção percorrem os 220 km, divididos em

trechos, também 24 horas por dia. Se durante o percurso, a equipe
visualizar qualquer fato incomum na rodovia ou algum usuário
necessitando de apoio, eles realizam o primeiro atendimento e

ficam à disposição do cliente.
Para entrar em contato, o usuário tem disponíveis o site www.

ccrviacosteira.com.br, o aplicativo CCRRodovias Sul, disponível I

para iOS e Android, o número do Disque CCR ViaCosteira que
também atende ligação de celular a cobrar 0800 255 55 50 e o

Whatsàpp onde o cliente deve salvar o número (48) 3211-3130
na agenda decontatos.
CCRViaCosteira
A CCR ViaCosteira é responsável pela administração de 220,4
quilômetros daBR 101, no Sul do estado de SantaCatarina, região
de grande importância agroindustrial eturística por contar. com

algumas das mais belas praias do Brasil. A concessão passa por
19 munícípios, entre Palhoça e Passo de Torres, na divisa com o

Rio Grande do Sul. AViaCosteira responde, ainda, pela opel'llli9
da Ponte Anita Garibaldi, em Laguna, e pelos Túneis Morro do

Agudo, em Paulo Lopes, eMorro do Formigão, em Tubarão.

De segunda a domingo das 9h 12h30 e das 14h às 19h
Ao lado do Destak Lanches, Fone: 998372997�

IHSillav.olksautQcenter

_
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Opinião
A guerra, o clima e a transição

. , .

• energebca
o conflito naUcrânia renova o desafio de reduzir o consumo de energia
gerada por fontes que causammaior impacto ambiental e acelera a

necessidade de ampliar o uso de energia limpa, com incentivo à inovação e

mais participação de toda a sociedade

*PorMalu Nunes

A invasão da Ucrânia pelas tropas russas lançou a humanidade em um novo

período de crise e incertezas. Além da tragédia humanitária, com- todo o

sofrimento que um conflito armado dessa magnitude é capaz de gerar, são
inevitáveis as consequências econômicas, sociais e ambientais. Logo após
o aguardado cessar-fogo, teremos muitas lições a aprender e obstáculos
adicionais a superar para a possibilidade de um futuro melhor.
A guerra também tem gerado discussões na perspectiva das energias limpas
e renováveis e das mudanças climáticas. A influência do abastecimento
de petróleo e gás russos, especialmente na Europa, traz desdobramentos
globais do ponto de vista econômico. O aumento no preço da gasolina,
independentemente de o combustível ser de origem russa ou não, reflete no

valor de todos os produtos transportados pelas rodovias.
_se efeito cascata provocado principalmente pela variação do preço dos
cómbustíveis fósseis tem sido visto frequentemente aqui no Brasil, sem

qualquer relação com a guerra. Entretanto, o momento que vivemos leva mais

pessoas e tomadores -de decisão de muitas nações a repensarem e buscarem
alternativas energéticas renováveis e mais limpas, o que certamente traria

impactos positivos para o planeta, diminuindo a emissão de gases de efeito
estufa (GEE).
Fortemente dependente do petróleo e do gás russos, a União Europeia
apresentou recentemente um plano para acelerar a transição energética, com o

compromisso de ampliar o uso de fontes renováveis. Amedida é muito positiva
e vai na direção correta, pois o setor energético-é responsável por cerca de 35%
das emissões de GEE no mundo. No entanto, os sinais dessa mudança ainda
são contraditórios.
Para diminuir a dependência do gás da Rússia, os europeus terão de aumentar
a queima de carvão, fonte que ainda representa mais de 16% da matriz

energética do continente e causa maior impacto ambiental por liberar dióxido
de carbono na atmosfera e

produzir efluentes tóxicos no "A guerra tambémseu processo .de queima. Se a

situação é crítica na Europa, tem geradona Ásia o cenário não é muito
diferente. A China, maior discussões na
�"_issora de gases do planeta,
também precisa encontrar perspectiva das
alternativas para suprir a

demanda por mais energia para energias limpassustentar a expansão de 5,5% -

,_

de sua economia prevista para e renovavels e
este ano. Aumentar o uso do
carvão é a principal alternativa das mudanças
por lá.

l-
,

tiTodos esses movimentos cIma ICaS.
tornam ainda mais importante
a cooperação internacional em torno do clima. Na COP26, realizada na Escócia
em novembro último, uma coalizão formada por mais de 70 países firmou
compromisso de eliminar gradualmente o uso de energia à base de carvão,
que em níveis globais representa cerca de 37% da produção de energia. Muita
expectativa foi gerada para a COP27, que deve acontecer em novembro deste.

ano, no Egito, no sentido de aprofundar e ampliar os compromissos dos países
�is desenvolvidos.
Mas a discussão não fica restrita aos países que mais emitem GEE. O Brasil,
que gera 48% de sua energia por fontes renováveis, especialmente graças ao

sistema de hidrelétricas, pode melhorar ainda mais seu desempenho. Pel�s
características de nosso território e nosso clima privilegiado, temos totaís

condições de aumentar o uso das fontes eólica e solar, muito mais limpas e

sustentáveis. Atualmente, a energia produzida a partir da força dos ventos

representa 10,9% da nossa geração, enquanto a solar responde por cerca de
2%.

Precisamos, simultaneamente, reduzir o consumo de fontes que causam

maior impacto ambiental e acelerar o uso de energia limpa, com incentivo à

inovação e mais participação de toda a sociedade. Em tese, no futuro, tod�s os
telhados brasileiros poderiam ser uma pequena fonte de energia renovavel,
por exemplo. .

Grandes decisões precisam ser tomadas agora em todo o planeta. Nossas

escolhas poderão aprofundar a crise ambiental e climática, com seus g-r-aves
impactos socioeconômícos ou contribuir com a construção de um modelo
econômico mais justo e Inclusivo, que promova o equilíbrio efoltre as emíss?:_s e

a remoção de gases que causam efeito estufa na atmosfera. DIante das eleições
geais que teremos no País neste ano, o momento é mais que oportuno para
aprofundar esse debate. Que saibamos compreender a importância de nossas

escolhas para um futuro sustentável.
*É diretora executiva da Fundação Grupo Boticário de Proteção à Natureza e

membro da Rede de Especialistas em Conservação da Natureza

Artigos ou cartas, envie para redator@jornaldelaguna.com.br.
Artigos devem ter 2.300 carácteres e ser acompanhados do nome do autor.

VEREADORA CONTESTA

AÇÕES DA-FLAMA

"

Resumo da 13" sessão
ordiliária de 11/04/2022

Durante o Grande Expediente, da sessão

ordinária realizada na segunda-feira, 12, a

Vereadora Deise D-X. Cardoso (MDB), ao

alto, comentou o requerimento 178/2022,
que trata de pedido de instauração e

investigação sobre procedimento na Flama
- Fundação

-

Lagunense do Meio Ambiente,
que não permite recurso de defesa em

processos, onde há cobranças de taxas.

Lamentou que não hámeios de solução para
resolver os problemas e que as pessoas têm

que buscar o Poder Judiciário. Lembrou

que já passou pela pasta e sabe que não

pode haver arbitrariedade na instrução
normativa, impedindo o contraditório e

ampla defesa, Pediu averiguação por parte
do Poder Executivo e até da aprovação
do requerimento a ser encaminhado ao

Tribunal de Contas do Estado e Ministério

Público, adiantando que já houve

alterações na estrutura da Flama sem as

devidas autorizações. Pediu a sustação da

normativa, já que precisa ser discutida na

Câmara Municipal, pois tomou "usurpação
do direito" tomando-se ilegal. Solicitou uma
auditoria na entidade, não só desta gestão,
mas de todas as outras, também, sugeriu.
Por fim, disse que o advogado fundacional

[advogado da Fundação Lagunense de Meio

Ambiente] trabalhou contra o município
e pediu honorários de sucumbência, ação
esta, confrontada pela Procuradoria do

Município, que ingressou com ação contra

a cobrança.
Deputado Ismael dos Santos

Presente a sessão, foi dada a palavra ao

deputado estadual Ismael dos Santos, ao

alto, que estava de passagem por Laguna,
quando destacou a destinação de recursos

através de emendas impositivas, para vários
setores da sociedade. O deputado tinha um

compromisso na cidade, com palestras para
casais.

Fundação Irmã Vera

Também fez uso da palavra o presidente
da Fundação Irmã Vera, Eurico Alves de

Oliveira, que destacou o trabalho realizado

'pela fundação e sobre a Campanha do

Agasalho 2022, agradecendo ao parlamento
lagunense pelo empenho na Campanha do

Agasalho de 2021. Para este ano, lembrou

que as doações podem ser feitas diretamente
na sede da Fundação Irmã Vera. Sabe-se

que Vários pontos de coleta serão instalados
na cidade, aliás basicamente nos mesmos

locais do ano passado.
Ordem do dia

Projeto de Lei D. 0014/2022
AUTORIA: Poder Executivo
AUTORIZA O MUNICÍPIO DE

LAGUNA, POR
-

INTERMÉDIO DO

PODER EXECUTIVO, A EFETUAR

TRANSFERÊNCIA DE RECURSOS
FINANCEIROS AO FUMPOM PARA

A AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTOS
BÉLICOS E DÁ OUTRAS
PROVIDÊNCIAS
JUSTIFICATIVA: "O Projeto de Lei tem

por objetivo a concessão de autorização
legislativa para a transferência de recursos

financeiros para o FUMPOM - Fundo de

Melhoria da Polícia Militar, provenientes
do Convênio n° 68374/2019 - PML, para
a aquisição de ,equipamentos bélicos,
armamentos e munições. Trata-se de

solicitação do 28° Batalhão de Polícia

Militar, que destacou a importância da

aprovação do presente projeto de lei para
que se possa complementar a carga de
material bélico existente à disposição da
Polícia Militar, bem como a necessidade
de treinamento dos policiais que prestam
serviços no Município de Laguna."
Discussão/ Segunda Votação: APROVADO
POR UNANIMIDADE

Projeto de Lei D. 0013/2022
AUTORIA: Rhoomening Souza Rodrigues
DÁ DENOMINAÇÃO ÀS VIAS
PÚBLICAS
JUSTIFICATIVA: O presente Projeto de
Lei visa dar denominações às vias públicas,
no Loteamento Jardim América UÍ. Cabe

salientar, que a presente proposição segue
todos os requisitos legais.
Discussão/Primeira Votação: APROVADO
POR�JNANIMlDADE
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BOMBEIROS DE LAGUNA GANHAMMOÇÃO DE APLAUSOS
Durante a Sessão Ordinária da

Assembleia Legislativa de quarta-feira
(13), o Deputado Estadual Volnei Weber

utilizou a tribuna para falar sobre a moção
de aplauso de sua autoria para os bombeiros
militares de Laguna pela bravura no

trabalho de salvamento e resgate de quatro
vítimas de afogamento em um naufrágio
de embarcação de passeio nos Molhes da

Barra, em nossa cidade, que aconteceu no

dia 14 de janeiro deste ano.

Sete homens estavam a bordo da

lancha que naufragou. Três deles ficaram

agarrados na embarcação e foram retirados

da água pelos bombeiros segundos antes

do naufrágio total da lancha. Em seguida
mais um foi resgatado com vida. Depois
de um tempo, de acordo com relatos do foram encontradas a 300 metros do local

Corpo de Bombeiros, outras duas vítimas do naufrágio e foram resgatadas em grau

elevado de afogamento. Elas foram levadas

até o trapiche, onde receberam atendimento,

mas, infelizmente, não resistiram. A última
vítima foi encontrada 20 dias depois em

Capão da Canoa.

"Atos como esse de bravura e amlt
à profissão devem ser valorizados, por
isso, nada mais justo do que essa moção
de aplauso. Sabemos que nem sempre
conseguimos ter êxito completo na missão
mas enfrentar dificuldades, colocand;
a sua própria vida em risco para salvar
outras é emocionante. Parabéns a estes
profissionais", destaca Volnei Weber.
Foram homenageados os profissionais

Soldado Felipe Teixeira Medeiros
Sargento Carlos Alberto Martins, Tenent;
Henrique José Shuelter Nunes, Cabo Lucas
Matias Alves, Guarda-vidas Fernando
Lopes Joaquim e Guarda-Vidas Marcos
Antonio Ouriques Martins.

PARCELA ÚNICA
COM DESCONTO:

15% ATÉ • 23 DEMAR/22
-----

v

Contribuir para
desenvolver!

PARCELADO EM 6X
SEM DESCONTO
2a Parcela • 22ABR/22
3a Parcela • 21 JUN/22
4a Parcela • 22AGO/22

.

sa Parcela • 200UT/22
6a Parcela • " DEZ/22

_1I18IJI

i
•

M
N

CASAS - APARTAMENTOS - SALAS COMERCIAIS - GALPÕES - TERRENOS

(48) 3644-2222/ (48) 98474-0004.
WWW.lMOVEISJAIME.COM.BR

Avenida Colombo Machado Salles, 145/ Centro Comercial Tordesilhas, sala 105/ Laguna se
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Uma rua, uma história

Laguna ontem... Gente
de nossa terra

Sede dos Correios e "Telegrapho" entre a praça
República Juliana e rua Barão do Rio Branco,

em novembro de 1930.

...e hoje

Atual sede do SINE.

Tributo mais do que merecido a um grande empreendedor que ainda hoje
faz falta à terra de Anita. Mário Emílio Remor, nascido em 15 de junho de
1907 em Rio Jordão, então pertencente a Urussanga. Aos oito anos foi para
Nova Veneza e dali para Laguna, quatro anos depois. Jovem, com 16 anos

de idade, com três companheiros, em abril de 1924, como escoteiro fez um
raid à pé até o Rio de Janeiro, na ocasião capital da República, levando
mensagem de Laguna ao presidente da República, reivindicando obras na

barra da cidade juliana. No retomo à terrinha, inclusive trazendo um livro doado pelo goemador de São Paulo sobre a Guerra do Paraguai,
foi agraciado com uma medalha, em reconhecimento aos serviços prestados. No esporte, foi remador do Clube de Natação e Regatas Lauro
Carneiro, conquistando várias medalhas em disputas realizadas aqui, Florianópolis e em Blumenau, Era casado com Cerize Pinho Rollin,
com quem teve os filhos Mário José, Paulo, Roberto e Maria Amábile. Trabalhou na firma A Remor & Cia. Ltda, empresa de exportação
e importação.Em seguida, fundou com seu irmão, a empresa Remor & Irmãos, atuando com exportação e até construindo um rrioinho
de farinha de mandioca. Mas a vontade de fazer a cidade crescer, continuou, constituindo em 1956, a firma individual Mário Remor,
também de exportação de cereais, além de ser acionista da Empresa de Navegação Santo Antônio. Fez parte dos Vicentinos, (entidade
assistencial que seu pai, Apolônio, foi um dos fundadores), de 1921 a 1997, quando faleceu. Foi.sócio de todas as sociedades recreativas e

de instituições de caridade. Aposentado em 1966, veio a falecer em dezembro de 1997. É nome de rua na praia do Mar Grosso.

Manoel FélixAlves
Filho da professora Onélia (Felix) e do comerciante Esaú

JoséAlves, Manoel Félix Alves nasceu em 31 de maio de 1940,
ali no distrito de Ribeirão Pequeno, em nossomunicípio. Após
fazer os estudos primários na mesma localidade, ingressou
no Ginásio Lagunense, fazendo questão de lembrar dos

professores Ruben Ulysséa, Capitão Donner, Abelardo Calil

Bulos, José Paulo Arantes e de Lenice Mendonça Ungaretti.
Após um período no GL e atendendo pedido dos pais,
matriculou-se no Seminário de São Ludgero. Só que ao sentir

que não tinha vocação para o sacerdócio retornou à terra natal

e, com boa voz e dicção, foi convidado pelo então diretor
da Rádio Garibaldi, Manoel José de Oliveira, o Cazuza para
atuar ao lado de grandes profissionais como Evilásio Silveira,
Luiz Carlos Ambrozini, Valmor Silva, Dulcio Ulysséa e

João Batista Ramos, entre outros. Bom no português, ele foi

convidado e aceitou lecionar
na Escola Municipal da

Madre, ali permanecendo
até ingressar na Celesc,
onde se aposentou. É casado
com dona Perci (Gomes) e

tem três filhos: Milene (que
é Assistente social), Mirella
(igualmente Assistente Social) e João Alex Alves (médico e

professor universitário). Simpático e de bem com a vida, hoje
aposentado, Maneca, como é conhecido, é muito presente
na família, tendo como hobby diário a leitura de jornais (aí
incluído o nosso Jornal de Laguna) e livros e, quando pode
viaja a Barcelona, na Espanha para curtir o amado netinho
Nicolas.

o registro é de 27 de janeiro de 2015, quando aqui veio o então presidente Nelson SchaefferMartins, do Tribunal de Justiça de se,
quando recebeu de presente do então prefeito Everaldo dos Santos, uma tela retratando Anita Garibaldi, pelo artista João Rodrigues

Junior. Na foto também estão os juízes de Direito Renato Muller Bratti e Paulo da Silva Filho e o advogado Adriano Massih.

PNEUSpARA CARRO� CAMINHONETESEcAM1JIJJ1é)J!S.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



@I 8ILAGUNA, SEXTA-F�IRA, 15 DE ABRIL DE 202-2

Figura das mais bem relacionadas em todo estado, Sônia Zanini será
alvo de cumprimentos na segunda-feira, 18, pela passagem do seu

aniversário. A data, será comemorada antecipadamente, com as filhas,
Gabriela, Letícia e Maria Luiza, netos, genros e demais familiares

Neusa e Nelson Gomes

Mattos, no sábado, 9,
receberam para uma

"sirizada", o filhoNelslnho
(que é secretário na

prefeitura de Florianópolis),
o empresário Fernãndo

Marcpndes de Mattos e

esposa, Ana (ris e amigos,
(do Costão do Santinho),
em nossa capital e outros
convidados, como o

prefeito Samir Ahmad

Juvêncio Bento e

esposa, depois de
amanhã, 17, festejarão

46 anos de um feliz

casamento, além dos
10 anos de namoro, o

que chegaria aos 56
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Ganhando elogios,
a apresentação da
Sociedade Musical
União dos Artistas,
no Jardim Calheiros
da Graça, domingo à
tarde. Entre os que
estavam conferindo o

ensaio, os engenheiros
Mario José Mendonça
e Sidney Soccas Ribeiro

Com sucesso, brilhando na

equipe Sub-15 do Criciúma
_

EC, o jovem lagunense João
Pinheiro Borges, filho de
Maria lia e Leonardo Borges
e neto de Maria Carmen

(Marcelino) e Pinheiro e

Maria e José Joacir Borges,
o conhecido Joinha

LAGUNA, SEXTA-FEIRA, 15 DE ABRIL DE 2022 I 9 @ ii

Acompanhada das filhas Fátima
e Suzana, no fim de semana

veio à Laguna, dona Maria de
Lourdes Goulart Barreto, que
há muito residente em nossa

capital. E veio para.urna missão

especial, justo para entregar
50 sacolas de retalhos que ela

mesma confeccionou e que foram
doadas aos assistidos pelas Damas

de Caridade. No registro, dona
Lourdes acompanhada das Damas

de Caridade Ana, Laila, Gracinha
(presidente) Ma. Matilde, Salete

Remar e Marlene Silveira

,
E ainda ...

I> o comércio da cidade, anunciando que estará com portas abertas amanhã, 16,
das 9h às 17h.

I>- Recebendo cumprimentos pelos seus 85 anos, completados na terça-feira, 12,
ao lado da esposa, a também médica Loisi, o médico cardiologista da capital, dr.
Antônio Sbíssa.

I>- Com boa participação popular, na terça-feira, 12, à noite, aconteceu a Via Sacra

pelas ruas doMar Grosso, com saída da Igreja de Santa Terezínha do Menino-Jesus.

Entre as residências que acolheram na passagem, a de dona Dilma Sirydakis, na >

rua Saul Ulysséa. À frente da movimentação, o Padre Itamar Faísca Nunes e outras

lideranças da Igreja do bairro, como Leonardo Demétrio e Terezinha (Mendonça)
e Clóvis Garlba,:entre outros.

Av. Senador Goloti n'J 26 f:1ar Gro�so - Laguna se e � ,* li /DestakLG
. � � � ,

.
�

.,._
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Concursos
CRM-SC

o Conselho Regional de
Medicina do estado de Santa
Catarina (CRM-SC), em

parceria com o Instituto

Quadrix, divulgou a realização
de seu novo G'úncurso Público
destinado ao provimento de

cargos deníveismédio, técníco
e superior como também para
a formação de cadastro reserva
nas cidades de Florianópolis,
Blumenau, Chapecó,
Criciúma, ltajaí, Joaçaba,
Joinville, Lages, Rio do Sul,
São Miguel Oeste e Tubarão.

j' Nível mé
.

gente Fiscal;,'
Assistente

'.

díninístrativo
W

·
(13); Auxiliar Administrativo;
Nível técníco: Técnico em

Tecnologia da Informação;
Nível superior: Advogado;
Analista volvímente #

.. - Co o; Analista
de Desenvolvimento
Documental; Analista de

Tecnologia da Informação;
Analista JurídiCo; Controlador
Interno (1); 'Médico Fiscal;

, Revisor de Texto; e Secretaria
Executiva. Os cargospossuem

· cargashoráriasde25 a40horas
semanais, egn:l remunerações

· deR$1.3 R$ 7.783,30.
; .mais ben lOS como vale

alimentação 110 _valor de R$
1.213,72 ao mês, plano de
saúdemédíçohospitalar, plano
odontológi plano de cargos

I e salários
.

As, inSeri oderão sei

v
. realizadas até às 23h59 do dia
9 demaio, conforme o horário
de Brasilia/DF, pelo portal
do Instituto Quadrix. Vale
ressaltarqueataxa de inscriçãô

· será cobradanos valores deR$
60,00 e R$ 70,00 conforme
a escolaridade. A seleção
contará com prova objetiva
contendo <' 1.20 questões'
englobando donhecimentos
básicos, complementares e

específicos. Já para os cargos
de nível superior, além da

prova objetiva, estes também
realizarão prova discursiva e

avaliação de títulos. Tanto as

provas objetivas e discursivas
" estão' previstas para serem

aplicadas nodia 12 dejunho.O
prazo de validade do presente
Concurso Público é de dois

anos, contados apartir da data
depublicação da homologação
do resultado final no Diário

Oficial da União, podendo
·

ser prorrogâdo, uma única

vez, por igual período, por
conveniênciaadministrativa

h o t e I

Telefones Úteis
ACIL 48-3646-0336

CDL .48-3644-0405

Capitania dos Portos 48-3644-0196
.

Casan 48-3644-8100

Celesc : 0800 48 0196

APAE .48-3647-0446

Central de Informações Turísticas .48-3644-2441

CorpodeBombeiros : .193/ (48)3647-7853
Correios 48-3631-3118

Defesa Civil... .48-996601054

Delegacia de Proteção à Criança, Adolescente, Mulher e

Idoso (48)3647-7781
Delegacia dePolíciaCívil. .48-3646-0469

DelegaciaReg. (Detran) 48-3644-0089

Disk Denúncia : 181

Epagri .48-3647-7786

Fórum de Justiça ; .48-3631-9221

Guarda Municipal.. .48 -3647-3059/ 48-99660-2393

Guincho .48-3644-4698

Hospital.. .48-3646-0522

IGP .48-3647-7808

IPHAN .48-3644-1144

PolíciaAmbiental. .48-3647-7880

Polícia Militar 190/48-3647-7955

Polícia Rodoviária Estadual.. 198

Polícia Rodoviária Federal.. 191

Porto de Laguna .48-3644-0183

Prefeitura Municipal de Laguna 48-3644-1655

Previdência Social. 135

Procon 48-3646-0833

SAMU ! •••••••••••• ; ••••••
192/48-3644-5326

Vigilância Sanitária ,
.48-3644-1229

;

HaVagas
- BORDADOR, À MAQUINA;
- COSTUREIRA NA CONFECÇÃO EM SÉRIE;
- LEITURISTA;
- MODELO DE MODAS;
- PROMOTOR DE �ENDAS;
- RECEPCIONISTA SECRETÁRIA;
- REVISOR DE FIOS.

Vagas disponíveis no Sine.· Atendimento através de

agendamento marcado previamente pelos telefones (48)
3647-7775 ou 3647-7776.

I'"
(48)3647-0558 O Fecebook.corn/Flipperhotel

A Avenida SenadorGallotti, 680 � (.@hotelflipper
V MarGrosso - Laguna .

Esportes
os CATARINENSES NO BRASILElRÃO

Sem saber o resultado
do Criciúma, que ontem à

noite recebeu e jogou com

o Londrina, pela série B, a
atenção dos catarinenses
se volta para o Avaí, que
está na elite estreando
e vencendo ao América
mineiro por I a zero, e

que amanhã, 16, jogará
fora contra o Corinthians.
Na B, a Chapecoense, que
empatou com o Ituano

na arrancada, hoje, 15,
jogará contra o Grêmio, em Porto Alegre. Na C, o Figueirense na noite de segunda
feira, 18, jogará em nossa capital contra o Altos, do Piauí.

RUA !DUQUE DE CAXIAS, 115 • C.ENTRO - LAGUNA

Fone/faxl (48) 3644.1930

lialeGG·
MADEIRAS E MATERIAIS PARA CONSTRuçÃO

Rua João C,amilo" n° 119 483644-0473
Bairro' Progresso'· Laguna/Se 996'1 0-4·1 00

gal�go.madeiras@hotmail.com Ccmsulm ROSIOA_tqu_lte_

"Cônsul" de Imbituba em Laguna, Odilon Figueiredo, está enviando de seu arquivo,
interessante foto (de Iza Soares) do Imbituba AC, que tanto brilhou nos anos 60. Em pé,
da esquerdapara a direita, Parruco, Jatyr, Nivaldo, Jurinho, Zéca, Cadir e o técnico Lauro
Avelar. Agachados, na mesma ordem, Mandico, Vamilson, Landinho, Rocca e Romerito.
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profi1esionalem estaque O universo da culinária
invade o Profissional em

Destaque desta edição,
A lagunense Miriam
Amorim de Oliveira

começou há um ano de
forma despretensiosa no

ramo da gastronomia,
confeccionando brownies
e cookies caseiros e hoje
comemora a boa fase na

atividade,

(:li

Casada com WiIlian, mãe de Noah, a focalizada
recorda como tudo começou:

"

Sempre gostei de fazer

comida, principalmente a parte de sobremesas. A
vontade de vender algo esbarrava na falta de coragem,
na chegada do filho e na falta de tempo. Até que tomei

coragem e venci meus medos. Ainda é algo pequeno,
mas estou gostando muito do retorno. Colocar amor

no que faço e ter o retorno das pessoas, elogiando e

curtindo o produto é recompensador".
Ainda no final do ano passado, Mirian decidiu ousar

e ampliar o seu cardápio de produtos: "Comecei a ver na
internet os bentos. Bolinhos em marmita com desenhos

.e frases escritas, dados de presente especialmente nos

aniversários. Comprei o básico e comecei a fazer os testes. Foi surpreendente. Postei as primeiras fotos nas redes
sociais e a procura foi além do esperado. Fui aprendendo a cada novo bolinho e hoje eles são uma verdadeira

paixão. Amo confeccioná-Ias".
Em sua primeira Páscoa à frente da "Doce Mih", os ovos de colher foram outra aposta que surgiu em meio ao

novo: "Não poderia perder uma época tão promissora no segmento. Tinha noções básicas e foram com elas e com

muita coragem que lancei a venda dos ovos. Estou muito feliz com a procura do público".
Nas horas de folga, a profissional não abre mão de se dedicar aos seus passatempos prediletos: "Gosto de fazer

exercícios físicos, mesmo que seja em casa. Não dispenso uma boa leitura, assistir a um filme ou uma série".

MiriamAmorim
deOliveira

Ainda pretendo - abrir uma loja física no segmento

O que me tira do sério - grosseria e mentiras

Meu amuleto da sorte é - Deus e a minha família

Sou fã n° 1 - da minha sogra. Ela ela é minha inspiração
Meu sonho é - tenho vários, porém o próximo é ter
minha casa própria
Omelhor conselho que já recebi - acredite em você
e no seu potencial
O que mais gosto no meu trabalho é -Ievar alegria
e doçura para vida de várias pessoas e fazer parte de
momentos especiais da vida delas

CRECI·28251

�

Henio
CQldOIO

CURROUR DE IMÓVEIS
(4813641.0024 e99986.1119
www.henioimoveis.com.br

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------��

Soltas
Casa histórica
que abriga os

escritórios da
Celesc, em nossa

cidade, está a

merecer um boa
reforma. Como a

empresa teve um

excelente lucro em

2021., certamente
que o problema não
é o din-din...

Secretário de
Governo, Natanael

Wisintainer,
informando que

a implantação do
estacionamento

rotativo no centro

comercial, deve
acontecer nos
próximos dias.

o ex-prefeito Célio Antônio, petista
que promoveu e conquistou grandes
obras para a cidade, foi o entrevistado
de sábado, 9, no programa Jóta
Raulino e o Cidadão, com interessante

repercussão em face dos assuntos

abordados. Agora, em função do

feriado de Páscoa, amanhã não haverá

programa.

Coleta de lixo no sábado, 9, em algumas ruas do Mar Grosso,
simplesmente não foi realizada. Nunca a coleta foí tão ruim.

A Defesa Civil de Alguns proprietários de restaurantes e lanchonetes sem terem a

Laguna, que a quem reclamar, procuraram o JL para registrar a inconformidade .....

partir da próxima com a implantação de contentores de lixo, praticamente nas suas

segunda-feira, portas, logo "produzindo" um mosqueiro intenso. Ai não dá, né?
18, passará Dirigentes e músicos da Sociedade Musical União dos

atender das 13h - Artistas, sugerindo para que o nome da praça em frente a

àS19h, no Ceptro nossa querida banda musical, leve o seu nome. A lembrar
Administrativo, que a sua denominàção (que ninguém sabe), aliás desde
no começo da 7 de maio de 1979, é Praça dos Açorianos, conforme

semana decretou assinado pelo então prefeito Mário José Remor.
interdição
na Ponte do
rio Corredor,
em Campos

Verdes, que faz
a ligação com a

pretendida e tão
falada rodovia

Ageu Medeiros,
não tem?

Familiares e amigos, que eram muitos, diga-se, lamentando
o falecimento de Atanásio Silveira, 80 anos. Quando jovem,

trabalhou na Rádio Garibaldi, ao lado de seus primos
Lazinho, Eraldo e João Carlos Silveira, inclusive fazendo

parte do "cast" que produzia e apresentava rádio-novelas.
Era "barbeiro" dos mais çonceituados da cidade;
com salão instalado na rua Raulino Horn. Deixou a

esposa Bentinha e os fílhos Rogério e Glória Raquel.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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ASSOCIAÇÃO DE PAIS E AMIGOS DOS EXCEPCIONAIS - APAE

BALANÇO PATRIMONIAL REALIZADO EM 31 DE DEZEMBRO DE 2021

ATIVO PASSIVO

CIRCULANTE - DISPONÍVEL: CIRCULANTE - EXIGIVEL

Caixa e Bancos 2.106,64 INSS a recolher, FGTS a recolher, IIRF a recolher

REALIZÁVEL: Salários a pagar, e Pis a Recolher 167.185,75 ,t!
Aplicações Financeiras 483.672,75 PATRIMÔNIO LÍQUIDO
PERMANENTE: Imobilizadó Técnico Fundo Patrimonial 1.414.292,88

Imóveis, Veículos, Móveis COMPENSAÇÃO
Utensílios e instalações 1.095.699,24 Gratuidades Concedidas 128.539,35

COMPENSAÇÃO:
Previdência SocialPatronal 128.539,35

-

,TOTAL 1.710.017,98 Total 1.710.017,98

DEMONSTRATIVO DO RESULTADO DO EXERCÍCIO DE 2021

DESPESAS: RECEITAS:

1- PESSOAL Salários: 550.327,71 1- RECEITAS OPERACIONAIS:

2- ENCARGOS SOCIAIS: FGTS E PIS: 41.566,24 Doações 27.566,40
3- DESPESAS DE MANUTENÇÃO:

-

APAE Energia 9.899,00

AgualEnergiafTelefone 17.358,20 Renda de Promoções 46.404,60

Despesas com Veículos 4.194,19 Doações Clube de Mães e Amigas da APAE 2.810,00 86.680,00

Despesas com Desratização/Desinsetização 1.125,00 2- CONVENIOS/SUBVENÇÕES E PARCERIAS Id
Despesas com extintores de incendio 891,99 Termo de Fomento 003/2020 - Secretaria de Educação 87.000,00

Despesas com Assistencia Medica 38.750,00 Termo de Fomento 003/2020-FMAS 67.963,14

Despesas com farmacia 79,61 Termo de Fomento 001/2021 12.000,60
Despesas de Informática 8.554,73 Segundo Termo Aditivo ao Convenio 003/2019-FMS 245.035,78

Combustives e Lubrificantes 26.225,07 APAE Mobilidade 391.600,00

Despesas Financeiras 27.589,71 Repasse dó FundoSocial-Govemo Santa Catarina 227.579,69

Despesas Administrativas 41.850,64 Termo de Colaboração O 1/2020 Pescaria Brava 32.000,00
Honorários 14.270,00 Troco da Bondade 2.267,00
Gêneros Alimentícios 24.707,44 Acessibilidade Digital 99.490,00
Moveis para Cozinha 16.323,00 Doação Tribunal de Justiça do Estado 1.460,56

Despesas com Reformas 33.555,62 Moedinhas do Bem Altoff Supermercados 10.429,70
Material de Expediente 9.062,63 MRD Secretaria 34.633,80
Material de Higiene e Limpeza 14.289,51 Processo Judicial Poupança Plano Collor

,
73.596,74

Materiais Didaticos e Pedagogicos 56.274,00 Termo de Fomento Fia Avaliação Dia 36.270,00

Despesas com Vigilancia Eletrônica 3.287,87 Termo de Fomento FIA Estimulação 27.599,00 1.348.925,41

Materiais Ortopedicos e Fisioterapicos' 2.450,00 3- RECEITAS FINANCEIRAS:

Federação Nacional das Apaes 1.672,81 Receitas Financeiras 2.284,18 :J.�

Federação Estadual das Apaes 1.990,00 4- OUTRAS RECEITAS:

Pedágio 272,30 Telemarketing 9.068,88

Seguros PredialNeicular 3.023,85

Serviços de Terceiros 19.620,00 TOTAL 1.446.958,47

Tributos EstaduaislMunicipais 1.820,16

Subtotal 369.238,33 961.132,28 Laguna, 31 de dezembro de 2021.
"

Superávit do Período 485.826,19

Presidente Ivo Perin

TOTAL 1.446.958,47 Antonio Luis da Silva Coelho CRCSC 5.802/0-9

'"._

Eco Laguna - Preservando o Meio Ambiente (cnpj - 05.043.158/0001-62)
Com sede na rua Venezuela, 20, bairro Mato Alto- Laguna/SC
Conforme já publicado em mural de sua sede em 14/03/2022, convoca seus

associados para assembleia dia 18/04/2022 em sua sede social.em primeira
chamada às 19:00hs, não havendo quórum em segunda chamada meia hora

depois com o número de associados presentes:
.

Deliberação: Eleição da nova diretoria;
Às 20:00hs, deliberação da alteração do estatuto da entidade.

Diretoria

BANDACARLOS GOMES
A diretoria da banda Carlos Gomes entrou em contato com a redação do ]L para informar que.
houveram algumas alterações na composição dos dirigentes da banda. Publicamos então a nominata D
correta: Presidente: Bianca Silva de Oliveira Vieira / Vice-Presidente: .José Luiz Pavanati /
Secretario: Emerson de Oliveira Carneiro / ZO Secretario: Tuany Cardozo Titon / Tesoureiro: Diego
Xavier Gardenghi / ZO Tesoureiro: CleberGonçalves Siqueira / DiretorMusical: Deroci de Oliveira
/ Diretor de Patrimônio: Erivelton Vergílio Miguel/Procurador Jurídico: Orlando Gonçalves
Pacheco Junior / Conselho Fiscal: Gerenaldo Jose da RosaNeto / Conselho Fiscal: Gizele da Silva
Pereira / Conselho Fiscal: Luis Fernando Oliveira Perfeito / Conselho Fiscal: Marcos Duarte.

bbioe
engenharia ambiental

Fone (48) 3644-4293
contato@ibbio.com.br
www.ibbio.com.br
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ANA GONDIN CHEGAAOS 87 ANOS
Escola 'de Educação Básica

"Ana Gondin",do bairro do

Magalhães, mantida pelo Governo

cdo Estado e administrada pela
secretaria de Estado de Educação
iniciou suas atividades em 19

de abril de 1935, como Grupo
Escolar atendendo, na época, 130

alunos de 1" a 4" série. A Escola

recebeu este nome em homenagem
a Ana Amaral Gondin, eminente

professora (mas não era professora
da escola). A primeira ampliação
foi em 1967, com a construção de

nove salas de aulas e uma quadra
de esportes.

Cinco anos após, em IOde

março de 1972, com o aumento

da clientela, foi transformado em

Escola Básica já atendendo em

média, na época, 700 alunos de 1·

a 8· série do 10 Grau.
• Em 2014, enquanto aguardava
a conclusão dp novo prédio, tão

sonhado por todos, o educandário

passou a funcionarprovisoriamente
no Salão Paroquial da Matriz de

Nossa Senhora dos Navegantes, do
bairro Magalhães, ali funcionando

até o final de 2018.
Em 2019, finalmente mudou

se para as novas instalações, uma
estrutura

-

futurista, de três pisos
que contempla 14 salas de aulas, 2
laboratórios (Ciências da Natureza
e Informática), biblioteca,
sala de convivência do Novo
Ensino Médio (NEM), espaço
para Atendimento Educacional-

Especializado (AEE), Setor

pedagógico, banheiros em todos
os pavimentos, sala de direção,
assessoria, secretaria, ambiente
de convivência dos educadores
da Unidade escolar, um amplo
refeitório, cozinha, auditório,
quadra poliesportiva e ginásio
coberto.

Hoje a escola oferece a

educação básica dos anos iniciais

ao Ensino Médio, com a proposta
pedagógica inovadora, voltada

para a formação integral dos
educandos.
Atendendo ao apelo da BNCC

(Base Nacional Comum
Curricular)

Em 2019 foi implementado o

Novo Ensino Médio, uma nova

arquitetura curricular, com foco

na formação integral do estudante

como protagonista do seu futuro.

O novo modelo vem

dinamizando a rotina pedagógica •

da escola e proporcionando aulas

mais prazerosas e atividades

exitosas, como Oficina de biscoito

com foco na industrialização da

produção, confecção da tabela

periódica interativa, o Projeto
"Nossa Aninha", evento realizado

por ocasião do bicentenário de

nascimento de Anita Garibaldi.
Os demais níveis também

destacam-se pelo êxito em seus

projetos, como o Incentivo a

Leitura com ênfase. na atividade"
Mala Viajante".

Atualmente, a diretora

Lilian dos Reis Santos Silva e �
demais funcionários, brindam
com brilhantismo os 87 anos

desse educandário que atende

aproximadamente ,685 alunos

oriundos da própria comunidade

respeitando-se o zoneamento
determinado pela secretaria de

educação.

Como fazemos tradicionalmente, o JL visitou a Cacau Show em nossa cidade e garimpou algumas sugestões de
presentes para Páscoa. Vale lembrar que hoje, 15, a loja estará funcionando em horário especial, das 9h30 às

16h30 e amanhã, sábado, 16, das 8h30 às 1 7h sem fechar ao meio dia.

PÃSCOA2022

COLETA DOMICILIAR
Realizamos o seu exame

no conforto da sua casa!
Informações via WhatsApp (48) 99843-949319

fR
éJ!) lABORATÓRIO
ill·EBHgI'1W�.. BIOCLINICO
llifB_ ltill LAGUNA

Dr. Nilson Algarves
CRF·SC 1028

Dta. Angela Maria B. Algarves
CRF·SC 1023

Dr. Francisco Augusto B. Algarves
CRF-SC 13528

www.laboratoriolaquna.ccm.br O@)/I�boratoriolaguna
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BARBARA
ANDREADIS
Referência na marca Mary Kay em

Laguna e região, a empresária executiva
do ramo da beleza, lagunense Bárbara

Andreadis atua na área de vendas há 10 anos.

(48) 9 9171 ..0374
-FONE/WHATSAPP

RUA GUSTAVO RICHARD, 550
CENTRO - LAGUNA/Se

Filha dos saudosos "dona" Adamandia e de "seo" Georgios Dãmianos

Andreadis, a bacharel em Turismo, recorda como tudo começou: "Me ofereceram. a oportunidade de ser uma consultora de beleza independente. Encarei o
desafio e hoje levo a vida que sempre sonhei, feliz por me dedicar ao que amo".

Casada com Adriano e mãe de Sofia, começou sua trajetória no hotel da família, como recepcionista: "As primeiras noções de empreendedorismo vieram
de lá. Anos depois, trabalhei como caixa em um posto de gasolina, mais tarde, em parceria com o meu marido, administramos o Apart Hotel Olimpus, até
surgir a proposta para ocupar o cargo de secretaria de turismo da cidade, onde também desempenhei as funções de diretora e assessora de marketing por
oito anos", recorda.

Em 2013, convidada pela diretora nacional da marca Mary Kay, Bárbara decidiu investir em um segmento até então desconhecido para ela, mas que
aos poucos foi ganhando sua empatia: "O dia a dia foi me mostrando o quanto eu poderia ser feliz trabalhando com algo que gosto e que me oportuniza
muito, além da satisfação profissional. O reconhecimento por parte da empresa, que me deu o título de rainha de' vendas por três anos consecutivos e meS.."

proporciona viagens, à trabalho e lazer, para Punta del Leste, Porto de Galinhas, cruzeiros e cursos Po! todo o país é algo raro no cenário em que o país se

encontra atualmente", avalia a focalizada que conquistou o terceiro carro no ano passado, por ter batido as metas propostas.
Com uma rotina pautada conforme suas necessidades, ela dedica suas manhãs aos cuidados com a filha, a pratica .de atividades físicas e assuntos pessoais:

"Minha agenda me permite isso. No período da tarde atendo minhas clientes e à noite realizo treinamentos para minha unidade e faço o fechamento do dia;
isso sem contar quando não preciso me deslocar para outras cidades, seja para dar um suporte ou apoio técnico ou ainda participar de capacitações".

JLKi.ds

MATTEO

V.IEIRA
KUERTEN
veio ao mundo
no último dia 31,
no Hospital de
Laguna. É filho
de Lara e André
Kuerten. Xodó
do avô coruja
FÁBIO VIEIRA,
com quem .aparece
na foto.

Quer ver seu filho aqui? Envie uma foto com o nome

completo, nome dos pais e idade que a 'gente publica!

PEDRO ADRIANO, no sábado, 9, reuniu amigos e .

familiares para comemorar a chegada dos seus 10 anos.

DOCA3
Gastrobar ./

(48) 9 9966-1434
.

Gastronomia refinada; drinks
variados e amizades sinceras.

Aberto no Mercado Público de Laguna,
todos os dias, das 11 às 23h.
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VÁRIOS PRATOS OE TAINHA
E ACOMPANHAMENTOS

�60,OO
15 dé fllaio de 2022

12hOO

Evento Beneficente
Realização:

Lions Clube de Láguna

TRIO NAAVENIDA
A' exemplo do
Carnaval nooRioaê
Janeiro, que

lIzado fer
a., 110 P
de s

aguna
poderá
a magia que 0$

r festejos de mornp

I 'pr<?P?rciona�. Na
exima qm

a" 20, a .p
s 21h, a f)
izo, em parce com o Trio Tre coloca «o bioc.õ

na rua". A pequepa.concentração será feita em frente
ã Mercearia p()llto Final com dispersão no Destak
Lanches. Segundo...1VIarcus Paulino, da banda Juízo, a.

expetativa é grande,: «A banda já vinha de um ritmo
de ensaios par eventos fechad e aconteceram

célrnavÇll �\ .(Jnta para co o bloço na rua,... "

teperctlS'sâ .. -supetando s expectatívãs "jêstamos aer ando que vam. ter uma Boa
participação do pltblico. É uma pequeno arrastão de
bloco para quepessamos sentir um pouco do-gosto do
nosso tão esperado Carnaval de rua", destaca.

.'
..

'.o,��o·/' ',o
',o

'ONDECOMER.i
''''"""'�f"'"

'

Av. Senador Gallotti,
360, Mar Grosso.
Fones: 36472920
e 3647 1166.
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CUIDAMOS DO QUE
REALMENT'E IMPORTA,
VOCÊ E SUA FAMíLIA

\.(48) 3644-4048 OU 3644 2276 � (48)984304521
-

g AV. COLOMBO MACHADO SALLES, 149 • CENTRO, LAGUNA.• se
RESPONS�VEL TtcNlCO: ORA CRJSTlNE DA SILVA FERNANDES, CRM 11829
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